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DA  MONTEVAGO A MARSALA, ERA SEGRETARIO GENERALE DEL COMUNE LILYBETANO

Covid: cordoglio per Bernardo Triolo,
una carriera dedicata agli enti locali
La Città di Marsala è stata col-

pita ieri dalla prematura scom-
parsa del Segretario Generale

del Comune, Bernardo Triolo, morto
a causa delle complicazioni del Coro-
navirus. Giovedì era entrato in coma
farmacologico e in serata è deceduto
in terapia intensiva. Aveva 57 anni. A
Marsala, una messa in suffragio verrà
celebrata lunedì prossimo, 7 dicem-
bre, in Chiesa Madre alle ore 15.
Grande il cordoglio del sindaco e del Presidente del
Consiglio comunale. "Dai primi approcci con il dr.
Triolo, ho potuto altresì constatare quanto fosse punto

di riferimento di funzionari e dipen-
denti, pronto a dare consigli e sugge-
rimenti risolutivi. Alla famiglia Triolo
la vicinanza mia personale, della
Giunta Municipale e dell'intera Città
di Marsala” ha esordito Massimo
Grillo. "Oggi viene a mancare una fi-
gura importante del Consiglio e per
ciascun rappresentante; un burocrate
garbato e sorridente, preparato e pun-
tuale nello svolgimento del suo deli-

cato ruolo dirigenziale" ha fatto seguito il Presidente
Enzo Sturiano. [ ... ]

...continua in seconda

IL CONSIGLIERE FERRANTELLI. “BUS NAVETTA INUTILE CHE TRANSITI NELLA STRADA”. SI VA VERSO IL RIPRISTINO DELLA SOSTA AUTO

Si va verso il cambio della viabilità in via Roma

Si ritorna a parlare della viabilità nel centro urbano di Marsala. E nello specifico della via Roma. La strada, specialmente
nel periodo delle festività e in prossimità dell'estate, è sempre stata al centro delle discussioni varie circa le posizioni
assunte dalle varie amministrazioni comunali che si sono succedute e il difficile dialogo circa la viabilità veicolare, con

i commercianti e i residenti. Pochi mesi prima delle scorse amministrative, il sindaco precedente, Alberto Di Girolamo, aveva
preso la decisione di concerto con il comando dei Vigili Urbani, di dividere la carreggiata per creare una zona esclusivamente
gialla dove doveva transitare il bus navetta e la carreggiata centrale dedicata la traffico veicolare. [ ... ]  ...continua in seconda
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ICarabinieri della Stazione di Marsala, nel corso di un servizio di controllo del
territorio, hanno deferito in stato di libertà J. R. F., un 40enne di origine rumena,
accusato di danneggiamento e tentata estorsione. Nello specifico, lo scorso lunedì

pomeriggio in Piazza del Popolo a Marsala, il pregiudicato improvvisatosi parcheg-
giatore, ha chiesto del denaro ad una donna la quale, dopo aver lasciato la propria
autovettura in una area di sosta nei pressi della piazza, si stava recando a fare acquisti
in vista del periodo natalizio. Al rifiuto della donna, il parcheggiatore abusivo ha
estratto un oggetto appuntito e danneggiato la fiancata sinistra del veicolo, per poi

allontanarsi repentinamente da luogo. A quel punto, la donna ha chiesto telefonica-
mente l’intervento dei Carabinieri che, giunti sul posto, hanno constatato il danno
sull’autovettura e avviato delle attività volte ad identificare il responsabile del reato,
tra queste, l’analisi delle registrazioni di un sistema di videosorveglianza presente
sul posto. L’uomo, rintracciato dai militari nei paraggi di quella piazza, è stato con-
dotto presso gli uffici della caserma “Silvio Mirarchi” dove, al termine degli accer-
tamenti svolti, è stato denunciato in stato di libertà alla Procura della Repubblica di
Marsala per tentata estorsione e danneggiamento.

Denunciato un posteggiatore abusivo, danneggiò un’auto
AL RIFIUTO DI UNA DONNA DI PAGARLO, IL RUMENO HA SFREGIATO LA MACCHINA IN PIAZZA DEL POPOLO

AMarsala nei giorni scorsi il Questore ha disposto l’applicazione del cosiddetto
“Daspo Willy” nei confronti di 3 soggetti violenti che, negli ultimi mesi,
hanno creato scompiglio presso la comunità marsalese con le loro malefatte

commesse per le vie del centro di Marsala, soprattutto nelle ore notturne interessate
dalla movida giovanile. Si tratta di C. S. (18 anni), L. A. (24) e L. N. S. (36), tutti con
svariati precedenti di polizia per reati contro la persona e il patrimonio e già colpiti
dal Daspo sportivo, che, nello scorso mese di settembre, si sono resi protagonisti di
una dura aggressione nei confronti di due cittadini extracomunitari che insieme alle
rispettive fidanzate passeggiavano per le vie di Marsala. Le vittime - inizialmente -
sono state oggetto del lancio di tavolini e sedie e dopo un breve inseguimento, per le
vie del centro storico lilybetano, sono state assalite fisicamente e picchiate con calci

e pugni, nonché destinatarie di frasi offensive dal tenore discriminatorio. Per tale epi-
sodio il Gip del Tribunale di Marsala - su richiesta della locale Procura della Repub-
blica – lo scorso 29 settembre aveva applicato la custodia cautelare in carcere, misura
che tutt’oggi i tre stanno soffrendo. Quando riconquisteranno la libertà per due anni
non potranno frequentare e stazionare presso i pubblici locali ricadenti nel centro sto-
rico di Marsala, teatro delle loro violenze, altrimenti rischiano da 6 mesi a 2 anni di
carcere ed una multa tra gli 8 mila e i 20 mila euro. La misura introdotta dal nuovo
decreto sicurezza prende il nome dal giovane Willy Monteiro Duarte, ucciso pochi
mesi fa a Colleferro (RM) a causa di un duro pestaggio subito nel tentativo di difen-
dere un amico in difficoltà, e consente di dare una risposta ancora più incisiva e mirata
nei confronti dei soggetti pericolosi per l’ordine e la sicurezza pubblica.

"Daspo Willy" per tre marsalesi, aggredirono due immigrati
GLI ULTRAS NON POTRANNO PER DUE ANNI FREQUENTARE IMPIANTI SPORTIVI PREVIA PENA CARCERE E SANZIONI

CONTINUA DALLA PRIMA /1

[ Covid: cordoglio per Bernardo Triolo, una carriera
dedicata agli enti locali ] - Parole di dolore anche dal-
l'ex sindaco Alberto Di Girolamo: "Con lui ho lavorato
a stretto contatto per più di cinque anni. Persona prepa-
rata e rispettata dal personale e dalle istituzioni, il nostro
segretario comunale". Tanti sono i messaggi di cordo-
glio da più parti. Il Movimento VIA ricorda Triolo come
"... persona preparata, uomo al servizio delle istituzioni
e della legalità, ha saputo negli anni essere punto di ri-
ferimento delle amministrazioni". Anche la sezione
Lega – Salvini Premier di Marsala, congiuntamente al
Commissario provinciale Bartolo Giglio, all’onorevole
Alessandro Pagano, alle responsabile regionale Enti Lo-
cali Maricò Hopps, al vice segretario regionale France-
sco Di Giorgio, esprime profondo cordoglio per la
scomparsa di Triolo: "Persona profondamente stimata
in tutta la Provincia". Il Movimento Liberi lo ha definito
"... professionista preparato, serio e stimato da tutti nel
campo lavorativo, sempre gentile e disponibile sotto il

profilo umano, lascia un grande vuoto nella comunità
marsalese, divenuta ormai la sua seconda casa". “ Il
Covid priva Marsala e il municipio di una persona per-
bene, seria, competente e corretta qual è stato il segre-
tario comunale Bernardo Triolo. In tanti anni è stato il
garante della legittimità degli atti e il “bollinatore” che
restituiva serenità rispetto a dubbi normativi, grazie alla
sua attenzione ad ogni dettaglio ed alla sicurezza nelle
proprie determinazioni”. Lo affermano il capogruppo
Udc all’Ars Eleonora Lo Curto, l’assessore regionale
Mimmo Turano, il coordinatore provinciale del partito
Fabio Bongiovanni, il coordinatore provinciale giova-
nile Marco Bonfratello, l’assessore di Marsala Oreste
Alagna e i consiglieri comunali Michele Accardi, Eleo-
nora Milazzo e Gaspare Di Girolamo. A Montevago, la
camera ardente verrà allestita nel Palazzo comunale e i
funerali si svolgeranno oggi, alle ore 15, nella Chiesa
Madre della sua città. Nato a Sciacca il 25 Marzo 1964,
Bernardo Giuseppe Triolo si laurea in n Giurisprudenza

con una tesi su Diritto degli Enti locali; si abilita avvo-
cato e frequenta la Scuola Superiore della Pubblica Am-
ministrazione Locale (SSPAL), nel 2000, per acquisire
l'idoneità a Segretario generale. Docente in diversi Corsi
di Formazione professionale, Autore di Pubblicazioni
e Articoli riguardanti tematiche degli Enti Locali, ha ri-
coperto diversi incarichi nella P.A. ed è stato un anno
(dal '93 al '94) persino sindaco di Montevago e diverse
volte assessore. Nel 2013 è stato nominato direttore del
“Consorzio Trapanese Legalità e Sviluppo”: carica che
ha mantenuto fino allo scorso anno, rimanendo comun-
que membro nel nuovo CdA dello stesso Consorzio.
Quale Segretario generale, ha svolto l'incarico nei Co-
muni di Caraffa del Bianco, Floresta, Palazzo Adriano,
Chiusa Sclafani, Santa Ninfa, Barrafranca, Salaparuta,
Sciacca e Partanna. A Marsala, nel 2008, è stato il sin-
daco Renzo Carini a nominarlo Segretario generale del-
l'Ente. 

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Si va verso il cambio della viabilità in via Roma ]
- La decisione aveva determinato, per la ridotta lar-
ghezza della strada percorribile, la decisione di abo-
lire molti stalli della sosta delle auto trasformandoli
in parcheggio per le bici e le moto. “La decisione
era sbagliata – ci ha detto il consigliere comunale
Pino Ferrantelli che è stato appena nominato presi-
dente della commissione comunale che si occupa
anche del trasporto pubblico  -. Abolire i parcheggi,
anche se erano a pagamento, per consentire il pas-

saggio di un bus che è sempre vuoto, ha creato
molti malumori e nessun vantaggio. Tanto è vero
che il bus navetta, che io sappia, non fa più questa
linea”. C'è anche da constatare, come ci hanno detto
i commercianti della via Roma, che le macchine
continuano a sostare, che multe non ne vengono ele-
vate se non raramente, e che  tutto vige nel sistema
a volte più che caotico, visto che in parecchi auto-
mobilisti non hanno abbandonato la cattiva abitu-
dine di sostare in doppia fila. “Abbiamo già avviato

un discussione con il sindaco Massimo Grillo – ci
ha detto il consigliere -. Del resto ne avevamo par-
lato già in sede di stesura del programma. La viabi-
lità così come è articolata adesso è inutile. Si
restringe la carreggiata, si eliminano tante soste per
consentire il passaggio di un bus che in tanti mi di-
cono hanno visto transitare pochissime volte. Di
concerto con il sindaco stiamo valutando l'aboli-
zione della corsia gialla e il ripristino della sosta”. 
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Nuovo aggiornamento dati dell’emer-
genza Coronavirus in Provincia di Tra-
pani, relativo alla giornata di oggi, 4

dicembre 2020. Al netto di decessi e guari-
gioni, gli attuali positivi sono così distribuiti
tra i 24 Comuni del territorio: Alcamo 294, Bu-
seto Palizzolo 7, Calatafimi Segesta 12, Cam-
pobello di Mazara 31, Castellammare del

Golfo 76, Castelvetrano 197, Custonaci 29,
Erice 99, Favignana 2, Gibellina 15, Marsala
559, Mazara del Vallo 479, Paceco 47, Pantel-
leria 24, Partanna 44, Petrosino 42, Poggio-
reale 0, Salaparuta4, Salemi 35, Santa Ninfa 4,
Trapani 518, Valderice 50, Vita 2, San Vito lo
Capo 23, Petrosino 41. Calano i contagi in tutte
le città, alcune registrano gli stessi contagi del

giorno precedente; il totale positivi ad oggi è
di 2.593 positivi (2.787 ieri). I deceduti sono
80, i guariti 1.969; i ricoverati in terapia inten-
siva 21, quelli ricoverati negli altri reparti dei
Covid Hospital, 97. Anche qui una diminu-
zione lievi (ieri erano 99). I tamponi, dato par-
ziale 868 relativo al 2 dicembre, tamponi per
la ricerca dell’antigene 595.

Covid in provincia: crescita di guariti, i positivi calano 

“Ho appena approvato il nuovo Piano che
comprende le festività natalizie. Conti-
nueremo ad adottare il sistema delle zone

rosse, arancioni e gialle che sta funzionando”. Sono
le parole pronunciate dal Premier Giuseppe Conte
nella conferenza stampa di giovedì sera, dopo la firma
del cosiddetto “Dpcm Natale". Non sarà quindi tutta
zona gialla l’Italia. Ma per il periodo 21 dicembre – 6
gennaio, ci saranno delle nuove disposizioni. Questi i
provvedimenti nuovi: sono vietati gli spostamenti da
una Regione all’altra, anche per raggiungere le se-
conde case. Il 25, 26 e 1 gennaio vietati gli sposta-
menti anche tra Comuni. Divieto di spostarsi dalle 22

alle 5 del mattino e per Capodanno dalle 22 alle 7 del
giorno successivo; ci si potrà spostare per necessità,
salute o lavoro. E’ consentito il ritorno dove si ha la
residenza o domicilio e il ricongiungimento tra per-
sone conviventi nella stessa abitazione. Per gli italiani
che tornano dall’estero dovranno sottoporsi a quaran-
tena; i turisti stranieri che arrivano dovranno subire lo
stesso trattamento. Teatri, sale auditorium, musei, ci-
nema, impianti sciistici chiusi fino al 6 gennaio e cro-
ciere vietate dal 21 al 6. Dal 7 gennaio torna la
didattica in presenza, nella prima fase dovrà rientrare
in classe il 75% della popolazione scolastica. Bar e ri-
storanti aperti fino alle 18 con consumazione nel lo-

cale, quindi sì a pranzo di Natale e per un massimo di
4 persone a tavolo. Dopo le 18 è previsto il servizio
di asporto. E' raccomandato non ricevere in casa per-
sone non conviventi. Gli alberghi restano aperti. Fino
al 6 gennaio, i negozi resteranno aperti fino alle 21.
Nei centri commerciali fino al 15 gennaio resteranno
aperti nei pre-festivi e festivi solo alimentari, tabacchi,
farmacie, vivai, edicole, ecc. Parte inoltre il Piano Ita-
lia Cashless, fino al 31 dicembre per chi paga con
carte o App è previsto un rimborso del 10% e fino a
150 euro. Per partecipare occorre scaricare l’App IO
ed identificarsi con la carta d’identità elettronica o tra-
mite SPID.

Dpcm Natale: coprifuoco alle 22, la didattica in classe torna il 7 

MARSALA SUPERA TRAPANI CON 559 CASI, A PETROSINO UN POSITIVO IN PIÙ RISPETTO A IERI
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Marsala: l’Amministrazione Grillo stringe
sul Piano Regolatore Generale del territorio

L'INCONTRO CON TECNICI ED ESPERTI AL MUNICIPIO, NECESSARIE ALCUNE ANALISI PROPEDEUTICHE

Primo incontro, al Palazzo Municipale di Mar-
sala, tra l’assessore Paolo Ruggieri, il diri-
gente Pier Benedetto Mezzapelle, l’ingegnere

Alessandro Putaggio e il professor Ignazio Vinci del
Dipartimento di Architettura dell’Università degli
Studi di Palermo incaricato per le attività di sup-
porto tecnico-scientifico nella redazione del Piano
Regolatore Generale. Nel corso della riunione, cui
è anche intervenuto il sindaco Massimo Grillo, sono
stati affrontati i temi relativi alla pianificazione ur-
banistica del Comune di Marsala alla luce della
nuova Legge Regionale  13 agosto 2020, n. 19
“Norme per il governo del territorio”, che introduce
rilevanti innovazioni negli strumenti e nelle proce-
dure urbanistiche in Sicilia. In particolare, la L.R.
19/2000 prevede  per i Comuni l’obbligo della re-
dazione di un Piano Urbanistico Generale (PUG),
con modalità di formazione ed approvazione di-
verse dalla normativa previgente. Nel corso della
riunione sono, inoltre state esposte le attività e il re-
lativo cronogramma delle attività di revisione del
vigente Piano Comprensoriale, attualizzandone le
basi conoscitive, gli orientamenti strategici e le
scelte di pianificazione strutturanti lo sviluppo del
territorio. Il vice sindaco Paolo Ruggieri ha affer-
mato che “… rappresenta l’importanza e l’utilità di
una fase di condivisione del progetto e la preventiva
consultazione tra cittadini e istituzioni, dando così

ampia trasparenza del nuovo strumento urbanistico.
Preliminarmente vi sarà anche un incontro con i
rappresentanti degli Ordini e Collegi delle profes-
sioni tecniche”. Nello specifico si vuole sperimen-
tare una forma di democrazia partecipativa (o
partecipata); un’azione che deve realizzare una più
proficua collaborazione tra cittadinanza e classe po-
litica nel processo decisionale, consentendo così,
da un lato, di ravvivare l’interesse dei cittadini nei
confronti di questioni di carattere pubblico; e dal-
l’altro di orientare il politico a meglio raccogliere
le istanze della collettività. Il professore Vinci ha
esposto le attività fini qui condotte e necessarie per
ricostruire le principali trasformazioni insediative

intervenute nel territorio marsalese nel corso degli
ultimi decenni. Queste attività sono: analisi carto-
grafiche diacroniche sull’andamento dell’urbaniz-
zazione e del consumo di suolo sul territorio
comunale; analisi statistiche sull’andamento demo-
grafico e la consistenza delle dotazioni edilizie;
analisi volte alla identificazione degli elementi
strutturanti del territorio, sul piano ambientale, pae-
saggistico, storico-culturale. A gennaio – sottolinea
il sindaco Massimo Grillo – contiamo di indire un
primo momento di confronto pubblico su come in-
tendiamo procedere per prevenire, il più presto pos-
sibile, all’adozione del nuovo strumento
urbanistico”.

Sicurezza, il Questore ricevuto al Comune
In visita istituzionale oggi al Comune di Marsala il Questore della Provincia

di Trapani Salvatore La Rosa. Accompagnato dal dirigente della Polstato di
Marsala, Carlo Mossutto, il Questore è stato ricevuto dal sindaco Massimo

Grillo, presente il neo comandante della Polizia Municipale Vincenzo Menfi. Nel
corso dell’incontro si è discusso di diverse tematiche. “In questi mesi, troppo
spesso, siamo stati costretti ad assistere a scene da "far west" in pieno centro sto-
rico, gravi atti di violenza gratuita anche a sfondo raziale che hanno reso le nostre
strade poco vivibili e turbato la nostra serenità – precisa il sindaco Grillo -. i questi
umori e paure mi sono fatto portavoce presso le istituzioni competenti: Prefettura
, Questura, Forze dell’Ordine. Oggi vivo con un sentimento di gratitudine, l’atto
disposto dal Questore nei confronti di tre soggetti che in questi mesi si erano mac-
chiati di episodi violenti a sfondo razziale. Per due anni non potranno frequentare
e stazionare presso i pubblici locali ricadenti nel centro storico di Marsala. A Mar-
sala, quindi, viene per la prima volta applicata la misura introdotta dal nuovo de-
creto sicurezza, detto “Decreto Willy”. Oggi più che mai – conclude il capo
dell’Amministrazione marsalese -, la speranza di una convivenza civile e serena
nella nostra città ci ricorda il volto sorridente della nostra migliore gioventù".
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Marilena Angileri Studio’s: aperti
tutte le Domeniche di Dicembre

L’atmosfera natalizia è già arrivata da
Wedding & More, lo scintillante Show
Room della Wedding Designer Marilena

Angileri. Gli esclusivi addobbi per arredare la
casa in attesa della festa più bella dell’anno vi
aspettano e se vorrete decorare uno strepitoso
Albero di Natale, Marilena Angileri saprà con-
sigliarvi l’idea giusta per un effetto chic garan-
tito. “Sta per arrivare il Natale e i nostri cuori
sono più che mai colmi di Speranza. Come
sempre, continua il mio impegno nel voler ren-
dere più belle le case e i sogni di ognuno dei
miei clienti, sia per organizzare eventi sia per
allietare ogni angolo della casa con oggetti

scelti e selezionati da me con cura. Saremo
aperti tutte le Domeniche di Dicembre per ve-
nire incontro alle esigenze dei clienti”. In
Piazza Castello n. 17 a Marsala trovate ogget-
tistica di classe, Teste di Moro, quadri, decora-
zioni floreali, bomboniere Henriette e Cupido,
Statuine del Presepe e idee regalo molto origi-
nali. L’immancabile Schiaccianoci, simbolo del
Natale e Portafortuna vi attende per regalarvi
una Festa da sogno.

PUBBLIREDAZIONALE

INFO - 328 400 4479

info@marilenawedding.it • www.marilenawedding.it

L’associazione panificatori di Marsala, guidata
da Giuseppe Bonafede, assieme alla CNA di
Trapani, ha reso noto con un comunicato uffi-

ciale, che in riferimento al Decreto Regionale n. 842
del 2018, i panificatori della città osserveranno la
chiusura totale nei giorni 8, 25 e 26 dicembre nonchè
il 6 gennaio 2021, mentre, per non restare chiusi più
giorni la settimana saranno aperti domenica 27 dicem-
bre. Ciò in vista della regolamentazione regionale del
settore per le aperture e chiusure nei giorni festivi. In
questo caso, visto il particolare periodo natalizio, si
cerca di recuperare la domenica del 27.

Panificatori di Marsala
chiusi nei giorni festivi

Il Comune di Petrosino informa la cittadinanza che oggi è stato pubblicato sul sito
istituzionale l’Avviso Pubblico relativo all’erogazione dei buoni spesa nell’ambito
della misura denominata “Reddito Zero 2”. E’ un ulteriore intervento (il secondo

con fondi dello Stato) a sostegno di tutti coloro che a causa dell’emergenza Corona-
virus si trovano in difficoltà economica. I buoni potranno essere utilizzati per l’acqui-
sto di generi alimentari, beni di prima necessità, prodotti per la cura della persona e
farmaci. Per ottenere i buoni spesa occorre presentare apposita domanda entro le ore
14 del 14 dicembre, utilizzando l’apposito modello predisposto dall’Ufficio Servizi
Sociali. Il modello di domanda, corredato da tutti gli allegati richiesti e compilato in
ogni sua parte, dovrà pervenire all’Ufficio Protocollo del Comune secondo una delle
seguenti modalità: a mezzo mail: protocollo@pec.comune.petrosino.tp.it; consegna a
mano, solo in caso di assoluta impossibilità ad utilizzare la modalità sopraindicata
avendo cura di evitare assembramenti di persone. 

Petrosino: al via le domande per
l’erogazione del “Reddito Zero 2”

E' stato costituito il comitato promotore
di Aira, Associazione nazionale degli aero-
porti regionali alla presenza, tra gli altri, delle

rappresentanze degli aeroporti
di Forlì, Grosseto, Parma, Perugia e Birgi e dell’av-
vocato Massimo Giordano che ne sta curando la co-
stituzione. A presiedere la nuova associazione
sarà Salvatore Ombra, vertice di Airgest, società di
gestione dell'aeroporto di Trapani Birgi; vicepresi-
dente è stato nominato Frederick Wendler, direttore
generale di SO.GE.A.P. spa, società di gestione del-
l'aeroporto di Parma.«L'obiettivo dell'associa-

zione Aira - afferma il presidente Salvatore Ombra -
è di portare vantaggio e sostegno ai piccoli aeroporti,
affinché abbiano una voce univoca nella soluzione
delle problematiche comuni. Nasce dalla piena con-
sapevolezza del ruolo eccezionale di volano delle
economie locali che gli aeroporti regionali possono
svolgere, consapevolezza che sembra mancare al go-
verno nazionale. Aira – prosegue Ombra - vuole es-
sere una voce di riferimento del settore, stimolando
l'adozione di provvedimenti semplici e mirati che
possano consentire rapidamente agli aeroporti regio-
nali di svolgere il ruolo di potente strumento di svi-

luppo, divenendo essi stessi imprese redditizie che
generano occupazione senza più pesare sui bilanci
degli enti locali».Rispetto alle iniziative che Aira in-
tende portare avanti, Salvatore Ombra spiega: «La
ricca rete di aeroporti regionali, è una opportunità
che non può essere penalizzata dalla imposizione di
vincoli e regolazioni uguali a quelle degli aeroporti
maggiori. Le misure che Aira vuole portare all'atten-
zione sono mirate a consentire di attrarre operatori
aerei, creando nuove rotte e nuovi mercati, che an-
dranno ad integrare, e non a penalizzare, le attività
degli scali maggiori».

Aeroporti, nasce Aira con Ombra presidente
IL MANAGER MARSALESE ALLA GUIDA DELL'ASSOCIAZIONE. “SOSTERREMO GLI SCALI MINORI”
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Joe BlackDock un rapper da Marsala alla Luna:
“Nella musica ci vuole mentalità più reattiva”

IL GIOVANE ARTISTA HA PUBBLICATO L'ULTIMO ALBUM: “STREAMING SÌ MA C'È BISOGNO DEI LIVE”

Joe BlackDock è un rapper marsalese che sin da
giovanissimo si è avvicinato a questo musicale
pubblicando già tre album. Lo abbiamo intervi-

stato in vista del suo nuovo lavoro. Sei giovane e
non al primo lavoro all’attivo. Quest’ultimo
album, “Lunar”, lo definisci più maturo. Parlaci
del disco e di cosa è cambiato in Joe BlackDock.
Cosa hai visto in questo anno difficile, soprat-
tutto per la cultura del nostro Paese? “Lunar” è il
mio terzo lavoro da indipendente e credo si noti,
ascoltandolo, la voglia di rivalsa che questo 2020 ha
impresso in noi giovani. È più maturo perché io
stesso sono maturato molto nell'ultimo anno: ho ini-
ziato una mia attività lavorativa studiando da auto-
didatta, mi sono approcciato al mondo del lavoro da
solo e tutto questo è stato accompagnato da una pan-
demia che ha sconvolto non poco l'ordine mondiale
delle cose. Pensavo sarebbe stato un normale pe-
riodo di crescita ma non lo è stato affatto. Credo che
per un artista, un carico così alto di emozioni possa
essere solo d'ispirazione, sia nel bene che nel male.
Come nasce il progetto Joe BlackDock? Eri uno stu-
dente del Liceo Pascasino con tanti testi nelle ta-
sche… raccontaci. Quelli erano bei tempi. Joe
BlackDock nasce a cavallo tra la terza media e la
prima superiore, facendo freestyle insieme ad alcuni
amici. Ricordo che quando iniziai a fare rap entravo
appena al primo anno Superiore. Scrivevo i testi
delle mie canzoni sul quaderno di matematica (quel-
l'anno andai malissimo infatti) e il pomeriggio li re-
gistravo nella mia cameretta con un microfono da
videoconferenza degli anni '80. Il Pascasino è stato
fondamentale nella mia crescita musicale. Oltre a la-
sciarmi spazio per alcune esibizioni è lì che ho co-
nosciuto alcuni di quelli che ora sono i miei più
grandi “fan”, oltre che i miei carissimi amici. Tanti
testi nelle tasche, sì, ma non avevo ancora capito
come sfruttare il mio potenziale. Spiazzi tra il rap
anni ‘90, più classico, alla moderna trap. Senza
essere mai banale e senza il linguaggio magari
scurrile usato dai più noti “trappisti” italici. Cosa
ti affascina della musica? Quali sono i tuoi
ascolti? Il problema della trap attuale in Italia è che
tutti, emergenti soprattutto, sono stati molto colpiti
dall'immaginario “gomorriano” introdotto nel rap.
Dire “ho le ragazze, i soldi e la droga” non fa di te
il nuovo Genny Savastano, non so se mi spiego.
Quando faccio musica cerco sempre di essere di-
verso dagli altri. Non perché gli altri artisti facciano
brutta musica, ma perché in giro si sente sempre la
stessa roba. Il mio desiderio è essere riconoscibile,
tramite la voce e le rime strane che creo. Sentire dire
“questo è un pezzo di Joe” e non “questo è un pezzo
trap”. In questo mi ispiro molto a Fabri Fibra, primo
rapper che abbia mai ascoltato, ma ascolto anche il
blues di B B King o quello di Pino Daniele, per poi
passare da Aretha Franklin agli AC/DC. Ascolto
tutto, non mi precludo nulla, anche se sono un ap-

passionato del 'rap classic' di Notorious. Come
nasce un tuo brano? Cosa ti ispira e soprattutto
con chi fai musica? Perchè hai delle collabora-
zioni… I brani migliori nascevano tra i banchi, du-
rante una spiegazione di Italiano o una lezione di
Religione. Oggi scrivo praticamente sempre, quando
ho tempo, partendo dalla base e scrivendoci sopra
quello che mi trasmette. Questo non sarebbe possi-
bile senza i miei producer, i ragazzi che da anni
ormai mi forniscono le basi strumentali. Una men-
zione va a Speed, che mi accompagna ormai dal
2017, ma anche a FIELD e a DayPay, che ho coin-
volto nella produzione del mio ultimo disco. A Mar-
sala poi c'è solo un altro rapper con cui collaborerei
sempre, siamo fratelli oltre che colleghi, il suo nome
è PVSCAL. “Lunar” ha le pretese di fare bene
sfruttando lo streaming. Da artista indie come
vedi l’opportunità della musica su piattaforma?
E al di là di ciò, cosa pensi dei live in streaming
in questo periodo di emergenza sanitaria, sei fa-
vorevole? E’ un metodo che può/deve durare o
no? La musica sui negozi digitali ha letteralmente
stravolto quello che era il sistema di vendita già solo
10 o 20 anni fa. Ai tempi, se eri un emergente, do-
vevi per forza cercare un contatto manageriale, ra-
diofonico o discografico se volevi avere la
possibilità di farti sentire. Oggi invece anche un
14enne, come lo ero io, può caricare le proprie can-
zoni sul web e sperare nel successo. Da questo punto

di vista la tecnologia ha agevolato moltissimo gli ar-
tisti ed io ne faccio un larghissimo uso, sfruttando e
conoscendo gli algoritmi per risultare sempre tra i
primi risultati. Essere un appassionato di tecnologia
mi ha giovato parecchio. Per quanto riguarda i live
streaming credo che, al momento, siano l'unica op-
zione per poter rinvigorire quel settore lavorativo
che per mesi non ha avuto di che mangiare. Parlo
degli addetti ai lavori, dei fonici, dei truccatori, degli
stylist o dei registi, sceneggiatori, coreografi e di
tutti quelli che lavorano dietro le quinte. Sono mesi
che non salgo su un palco e ammetto che, anche in
streaming, accetterei volentieri di cantare per un
pubblico online. È un metodo che funziona ma che
non potrebbe andare oltre la pandemia. La gente ha
bisogno dei concerti dal vivo e gli artisti hanno bi-
sogno del contatto col pubblico. Sentirli urlare per
le nostre canzoni è quello che ci salva ogni giorno.
E’ difficile fare musica in questa fetta di Sud.
Quali sono le tue ambizioni, dove ti porterà il fu-
turo e in primis la tua musica? Come dice il mio
stesso disco, “voglio arrivare sulla luna”. Il pro-
blema di essere un rapper al sud è che sei costante-
mente ignorato. Non perché non valido, ma perché
qui va avanti chi ha amici, chi ha partito o chi è più
conosciuto dell'altro. Non importa se la tua musica
'spacca' o meno. Per non parlare dell'invidia o di
quelle poche occasioni che ci sono. Sembra quasi
che la musica in Sicilia sia ferma agli anni '80.
Quando si parla di rap, in Sicilia come ovunque in
Italia, si pensa subito a tizi tutti tatuati ed armati fino
ai denti. Questo succede in America già dagli anni
'70, in Italia sono tutti attori che si pagano i giocat-
toli con i soldi del padre, fingendo di essere dei gan-
gster quando la mattina sono belli comodi nel loro
lettuccio. La mentalità è vecchia, involuta e poco re-
attiva, per cui se in mezzo al letame dovesse esserci
un diamante... Poco importa. Tutti faranno sempre
di tutta l'erba un fascio. Dove voglio arrivare? Alto.
Tanto in alto da rischiare di cadere talmente forte da
fare il botto. Come si dice, più grossi sono, più forte
cadono. [ claudia marchetti ]
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No alla pena di morte, con AnciSicilia anche Marsala
INIZIATIVE PER LANCIARE UN MESSAGGIO PER LA DIFESA DELLA VITA E DEI DIRITTI UMANI

SI TRATTA DI UNA CAMPAGNA NAZIONALE. TUTTI POTRANNO ADERIRE FINO AL 20 DICEMBRE

Città per la vita, per dire no alla pena di
morte anche nel tempo dell’emergenza sa-
nitaria. L’iniziativa è stata presentata que-

sta mattina dal presidente dell’ANCI Sicilia,
Leoluca Orlando, e da Andrea Nucita, responsa-
bile della Comunità di Sant’Egidio. Durante l’in-
contro, moderato dal segretario generale
dell’Associazione, Mario Emanuele Alvano, i co-
muni di Trapani, Marsala, Gela e Isola delle Fem-
mine, raccogliendo l’invito dell’Associazione dei
comuni siciliani, hanno manifestato l’intenzione
di impegnarsi a diffondere, con proprie iniziative,
la battaglia contro la pena di morte e hanno invi-
tato tutti i comuni dell’Isola a rafforzare il movi-
mento abolizionista e lanciare un messaggio al
mondo per la difesa della vita e dei diritti umani.

“Il cammino per la civiltà chiede molto tempo e
pazienza – ha sottolineato il presidente dell’ANCI
Sicilia, Leoluca Orlando - bisogna costruirlo mat-
tone dopo mattone. I cambiamenti veri  necessi-
tano di tempo e di grande impegno. Per questi
motivi oggi, assieme alla comunità di Sant’Egidio,
facciamo un appello alla sensibilità comune per
dare valore alla vita  nel pieno rispetto dei diritti
umani”. “In un momento estremamente difficile
come quello che stiamo vivendo – ha aggiunto An-
drea Nucita – coinvolgere le città siciliane in que-
sta iniziativa è importantissimo. Significa che,
malgrado la pandemia, malgrado la preoccupante
recessione economica, non ci chiudiamo a riccio
sui nostri problemi ma ci teniamo aperti al
mondo”.

Il PD di Petrosino aderisce alla raccolta alimentare
Il Circolo del Partito Democra-

tico di Petrosino aderisce al-
l’iniziativa “Solidarietà in

Circolo” promossa dal PD nazio-
nale. Dal 6 al 20 dicembre infatti,

gli esponenti dem locali, raccoglie-
ranno generi alimentari e di prima
necessità per destinarle alle per-
sone e alle famiglie che ne hanno
bisogno. “Accogliamo con entusia-

smo questa iniziativa, un piccolo
gesto che può dare tanto alle fami-
glie e alle persone bisognose, in
questo momento cosi particolare,
soprattutto in prossimità delle festi-

vità natalizie“, affermano dal Cir-
colo petrosileno. Per info sulle mo-
dalità e i punti di raccolta
contattare i numeri: 348.8440629 e
348.6435383.

“Regala un sorriso”, iniziativa
dell’Associazione Arcobaleno

RACCOLTA DI GIOCHI PER I BIMBI DA DONARE ENTRO IL 12 DICEMBRE

“Regala un sorriso” è il titolo di una iniziativa promossa dall’associazione Arcobaleno di Marsala
per il secondo anno consecutivo. Amore, sensibilità verso a chi ha bisogno, il grande cuore del-
l’associazione Arcobaleno batte per i cittadini bisognosi del territorio soprattutto in un periodo

difficile come quello che stiamo vivendo, con l’emergenza sanitaria. La raccolta durerà entro e non oltre il
12 dicembre, presso la sede Arcobaleno. Chiunque potrà donare giocattoli (nuovi o usati, ma in buono stato)
di età compresa tra lo 0 e i 12 anni. Oltre a giocattoli di tutti i tipi sono ben accetti anche mazzi di carte, libri
da colorare, giochi da tavolo, costruzioni e puzzle, possibilmente già impacchettati con un biglietto posto al-
l’esterno che indica il contenuto del pacco. La raccolta è già in atto e chi vuole donare contribuendo alla fe-
licità di un bambino, può già farlo telefonando entro il 12 dicembre al numero 392.5244-956.
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La Sigel riprende il campionato da Torino col Barricalla Cus
OGGI ALLE ORE 18, LE AZZURRE SCENDERANNO IN CAMPO FORTI DELLA VITTORIA ALL'ANDATA IN CASA

Gli ultimi eventi penaliz-
zanti, come quello che si
può asserire di una enne-

sima gara ufficiale rinviata, non
sono riusciti ad intaccare il morale
del roster azzurro che, con l'av-
vento di una nuova settimana, si
prodiga nella preparazione più con-
sona e professionale possibile della
prossima partita in programma, ec-
cezionalmente, questa sera - alle
ore 18 - sera con lo svolgimento di
tutto il cartello della 13^ giornata
(4°turno del girone di ritorno)
nell'"Ovest". La Sigel torna ad es-
sere impegnata in trasferta a di-
stanza di poco meno di due
settimane dall'ultima volta e volerà
alla volta del Piemonte venerdì, vi-
gilia dell'incontro con le padroni di
casa del Barricalla Cus Torino. Al
Pala "Gianni Asti" a presentarsi è
un match paragonabile a uno scon-
tro diretto per le posizioni di clas-
sifica che contano. Una eventuale
sconfitta casalinga del Barricalla
Cus Torino ridimensionerebbe ulte-
riormente la classifica delle cus-

sine. Barricalla Cus Torino di
coach Chiappafreddo, tornata a
giocare domenica scorsa dopo un
lungo periodo di lontananza dai
campi della Lega serie A, è posi-
zionata in terz'ultima posizione,
avendo giocato solo sette gare tra
andata e ritorno e raccolto nove
punti, uno di questi nel tie-break
giocato e perso a Marsala. Nono-
stante non si sia potuta esibire nel-
l'ultima partita, sarebbe da non
avveduti non volersi accorgere di
come Marsala sia così in alto in
classifica: quarta posizione con 13

punti e quattro partite da recupe-
rare che segna la migliore partenza
in campionato mai riscontrata tra
tutte le cinque edizioni di seconda
serie nazionale alla quale il club ha
partecipato. La gara di andata
svolta lo scorso 11 ottobre lo spet-
tacolo non è certo mancato con la
Sigel che si è portata a casa tre im-
portanti punti vicendo al tie break.
Una settimana di lavoro che per la
Sigel è iniziata già lunedì tra sala-
pesi e l'impegno da prestare alla
sessione di tecnico. Occorrerà es-
sere volitive sabato, cosa che finora

le sigelline hanno dimostrato in
tutte le otto occasioni in cui sono
scese in campo e sprigionare tutta
la cattiveria agonistica che si ha in
corpo e non. Come per tutte le par-
tite della Lega Volley Femminile
l'accesso al Pala "Gianni Asti"
verrà regolamentato da prescrizioni
anticontagio atte a contrastare la
diffusione da Covid-19. Sicchè la
gara verrà giocata a porte chiuse.
Da casa sarà garantita la copertura
del live streaming di "LVF TV", la
Official Tv della Lega Volley Fem-
minile. Basterà solo registrarsi e
abbonarsi, in base alla tipologia di
pacchetto prescelto, qui. Altri modi
per avere contezza sull'andamento
in tempo reale dell'incontro sa-
ranno l'aggiornamento punto a
punto dal sito www.legavolleyfem-
minile.it o dalla pratica app della
Lega Volley Femminile Serie A.
Un'ultima doverosa annotazione va
fatta sulla designazione arbitrale
che è affidata ai sigg. Stefano Nava
di Monza Brianza e Paolo Scotti di
Lodi-Cremona.
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